

News Release

Communiqué

Department of
External
Affairs



Ministère des
Affaires
extérieures

N^o 173

Le 26 juillet 1989

QUATRIÈME RÉUNION DU COMITÉ DES MINISTRES
DES AFFAIRES ÉTRANGÈRES DU COMMONWEALTH
SUR L'AFRIQUE AUSTRALE
CANBERRA, du 7 AU 9 AOÛT 1989

Le secrétaire d'Etat aux Affaires extérieures, le très honorable Joe Clark, a annoncé aujourd'hui qu'il présidera la quatrième réunion du Comité des ministres des Affaires étrangères du Commonwealth sur l'Afrique australe, qui aura lieu à Canberra, en Australie, du 7 au 9 août 1989.

Le Comité du Commonwealth, créé lors de la réunion des chefs de gouvernement tenue à Vancouver en octobre 1987, a pour but de donner le dynamisme et l'orientation voulus à la poursuite des objectifs du Commonwealth concernant l'Afrique australe. Le Comité, présidé par le Canada, est composé des ministres des Affaires étrangères de l'Australie, du Canada, du Guyana, de l'Inde, du Nigéria, de la Tanzanie, de la Zambie et du Zimbabwe. Le Comité a déjà tenu des réunions à Lusaka, en Zambie, en février 1988, à Toronto en août 1988 et à Harare, au Zimbabwe, en février 1989.

A la réunion de Canberra, les ministres accorderont une grande importance au rapport qu'ils présenteront à la prochaine réunion des chefs de gouvernement du Commonwealth, qui sera tenue en octobre à Kuala Lumpur, en Malaisie. Les ministres passeront de nouveau en revue la situation en Afrique du Sud et en Namibie. Ils continueront à mettre l'accent sur les mesures à prendre pour étendre, resserrer et intensifier les sanctions du Commonwealth et ils se pencheront tout particulièrement sur les liens de l'Afrique du Sud avec le système financier international ainsi que sur les sanctions financières. Les ministres examineront en outre le rapport définitif du groupe d'experts indépendants chargé d'évaluer l'application et l'incidence des sanctions.

.../2

Secretary of State
for
External Affairs

Secrétaire d'État
aux
Affaires extérieures

Canada

Les ministres aborderont également la question de l'établissement d'une présence en Afrique du Sud, notamment l'aide à apporter aux victimes de l'apartheid et à ses opposants et l'adoption de mesures permettant de contrer la propagande et la censure de l'Afrique du Sud. Les ministres discuteront par ailleurs de l'aide qui pouvait être offerte aux voisins de l'Afrique du Sud, notamment du Fonds spécial du Commonwealth pour le Mozambique et de la promotion du commerce et des investissements dans ces pays.